

## Cuatro años no son nada o sí: desarrollo de trabajos de la Biblioteca Americanista de Sevilla y de los Archivos de la EEHA (Históricos y Privados). Trabajando con objetivos y cronograma

Four years are nothing or yes: development of the work of the Americanist Library of Sevilla and the EEHA Archives (Historical and Private): working with objectives and timetable

**Marina Gómez García**  
([marinagomez@rebis.csic.es](mailto:marinagomez@rebis.csic.es))

*Biblioteca Americanista de Sevilla (BAS), REBIS, CSIC, Sevilla*

**Mario Cottereau (Resumen)**  
([coter@bib.csic.es](mailto:coter@bib.csic.es))

*Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación (URICI), CSIC, Madrid*

Recibido: 20-06-2024; Revisado: 09-07-2024; Publicado: 11-11-2024

**Como citar este artículo/Citation:** Gómez García, M.; [resumen por] Cottereau, M. (2024). Cuatro años no son nada o sí: desarrollo de trabajos de la Biblioteca Americanista de Sevilla y de los Archivos de la EEHA (Históricos y Privados): trabajando con objetivos y cronograma. *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*, (41), 47-48. <https://doi.org/10.20350/digitalCSIC/16627>

La presentación estuvo a cargo de Marina Gómez García, directora de la Biblioteca Americanista de Sevilla, con un título bastante aclaratorio de lo que iba a tratar: *Cuatro años no son nada o sí: desarrollo de trabajos de la Biblioteca Americanista de Sevilla y de los Archivos de la EEHA*



*(Históricos y Privados): trabajando con objetivos y cronograma.* La evolución de la BAS se presentó en tres partes, la primera dedicada a la importancia como biblioteca de investigación, tanto en los servicios que se consideran más tradicionales, como puede ser la consulta en sala o el acceso al documento, como en aquellos que se han incorporado más recientemente a la actividad del



personal bibliotecario, como el trabajo en el repositorio institucional, la bibliometría o la difusión de su actividad en redes sociales.

La segunda parte prestó atención al carácter patrimonial de esa biblioteca, con más de 26.000 ejemplares anteriores a 1958, con casuísticas muy variadas y que deben ser conservados con especial cuidado; también en este caso, se puso de relieve la importancia de la digitalización y difusión a través del portal Simurg, fondos digitalizados del CSIC, para asegurar la preservación de los materiales y el acceso a las personas interesadas en su consulta.

La tercera parte de la presentación se centró en el trabajo desarrollado con la documentación archivística que tiene encomendada la BAS, el fondo de la Escuela de Estudios Hispanoamericanos y algunos fondos personales, que han supuesto nuevos retos de formación para el personal y de tratamiento específico en la instalación, descripción y difusión de esta clase de materiales.

En definitiva, la presentación sobre la evolución de la BAS en un espacio de tiempo relativamente corto, proporcionó una información amplia y bien fundamentada en datos estadísticos de cómo una biblioteca de Humanidades puede desarrollar una gran actividad y dar servicios tanto al personal investigador del CSIC como a cualquier otra persona interesada en temas americanistas, y que la planificación y la definición de objetivos son fundamentales para poder mantener la calidad. También quedó patente la relevancia que adquiere la colaboración entre distintos elementos de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC para asegurar los éxitos en los planes que se definan.

